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… К сожалению, большинство россиян считает, что участие в политической жизни страны сводится 
исключительно к участию в выборах. Такая особенность политической культуры существенно 
затрудняет работу представительных органов власти. В частности, она означает отсутствие обратной 
связи – необходимого компонента демократического участия.  

Государственная Дума Томской области, учитывая эти моменты, уже давно пытается их 
нивелировать – проводя целенаправленную политику на привлечение широкой общественности к 
законотворческой работе. Здесь можно вспомнить и работу Совета общественных инициатив при 
областной Думе, который выражает интересы почти 70-ти общественных организаций, партий, 
объединений, фондов, союзов, ассоциаций наших граждан. И молодежный парламент, который активно 
начал свою работу. И регулярные парламентские слушания по важнейшим проблемам и 
законопроектам. И другие формы работы с избирателями. В том числе, используются ресурсы 
Интернета. Не случайно сайт Государственной Думы Томской области является одним из самых 
посещаемых. 

Очередным шагом в этом направлении стал проект «43-й депутат». Изначально 
предполагалось, что в ходе проекта каждый участник опроса и дискуссии на форуме сможет 
почувствовать себя в роли 43-го депутата областной Думы. Мнения «43-го депутата», в свою очередь, 
должны помочь областным законодателям выстраивать приоритеты, расставлять акценты при принятии 
законопроектов.  

Первой темой обсуждения стал законопроект о регулировании игорного бизнеса на территории 
Томской области. Обсуждение этого вопроса привело к расколу интернет-аудитории на две группы - 
сторонников и противников ужесточения правил и определения четких границ.  Показательны в этом 
отношении сообщения «Профи» (Профи [03.09.2005 11:14]), представляющего позицию сторонников, и 
«Андрея», выступившего в защиту бизнеса (Андрей [25.08.2005 10:14]  В защиту бизнеса). Сообщения 
этих участников форума вы можете найти в соответствующей теме сентябрьского обзора.  

В данный обзор вошли «профильные» темы проекта «43-й депутат - общественное мнение» и 
«Нашествие одноруких бандитов». Также вашему вниманию представлена тема «9 октября - судный 
день?! Виртуальные выборы», пользующаяся у посетителей сайта особой популярностью в 
предвыборный период. Предвыборная «страда» стала лейтмотивом тем «Шамин Г.А. пошел в мэры 
Северска, каковы его шансы?» и «Катастрофа в Северске - крик о помощи!». Эти темы не только 
вызвали большой интерес у гостей форума, но и обрели постоянных участников дискуссии. Однако мы 
намеренно не включили в обзор эти темы, дабы избежать обвинений в предвзятом отношении к кому-
либо из кандидатов. 

Новинкой месяца стала тема «Нам нужен бунт "бессмысленный и беспощадный"?, Поводом 
открытия темы, как пишет автор «Секретарь обкома» стала «…Публикация в газете "Томские новости", 
а до этого - многочисленные сообщения о выступлениях (пикетах, голодовках, сходах и т.п.) доведенных 
до отчаяния людей… Очевидно, что проблема сложна, ярко демонстрирует неверие граждан в 
возможность "цивилизованного" решения иногда самых простых вопрос», - Секретарь обкома 
[02.09.2005 09:02]. 

Напомним, что речь идет о статье Н. Завьяловой «Достучаться до небес» («Томские новости», 
1.09. 2005г.), где сообщается об инциденте, произошедшем в один из августовских вечеров после 
случившейся технической аварии. Возмущенные отсутствием электричества жильцы двух пятиэтажных 
домов по ул. Колхозной перекрыли проспект Фрунзе. Участники форума присоединяются к обсуждению 
вопроса заданного журналистом «Томских новостей» - «Почему томичи настолько готовы использовать 
крайние меры…».  

В сентябрьский обзор также включены такие злободневные темы как «Цены на бензин», 
«Межвузовская больница» и «Аква-парк на «Южной»».  
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 43-Й ДЕПУТАТ - ОБЩЕСТВЕННОЕ МНЕНИЕ. 
*Александр [23.08.2005 16:18]  по поводу игорных заведений 

Залов, зальчиков, павильонов и павильончиков с игровыми автоматами расплодилось просто 
немеряно!... Что-то делать с этим надо. …Ко всему прочему подобные заведения зачастую плодят 
вокруг себя полукриминальную среду - та же молодая шпана, у которой карманных денег не хватает на 
автоматы, идёт "трясти" прохожих. 

*Сергей [24.08.2005 00:33]    
…Сама идея 43-го депутата просто интересна тем, что нова, необычна и говорит о демократичности 
власти, но как мне кажется, ничего она не даст простому избирателю. 42 депутата самодостаточны, чтоб 
прислушиваться к виртуальному томичу. А по поводу игорного бизнеса вот что: наши избранники часто 
кивают на "заграницу". Так вот, в США все подобные заведения сконцентрированы в нескольких точках 
страны. В Париже запрещены игорные заведения. Если уж найти золотую середину, то, кажется, нужно 
не запрещать, а ограничивать их распространение, ужесточать контроль. 

*Дмитрий [24.08.2005 22:53]  Игорный бизнес по-русски 
Когда появились у нас игровые автоматы, преступлений стало больше. Так как люди стоящие за этим не 
спрашивают у молодых людей, откуда у 15 летнего мальчишки 500 или 1000 рублей. Ведь ни кому не 
секрет, что в ряде семей дети тащат из дома все, что можно продать, а на вырученные деньги идут 
играть в автоматы. Я считаю, что правильно, что в Чеченской республике запретили игровые автоматы. 
Наш народ еще не созрел для цивилизованной игры. … 

Андрей [25.08.2005 10:14]  В защиту бизнеса 
1.Тот, кто исправно платит теперь уже очень большие налоги, не может конкурировать с 
многочисленными "пиратами", которые создают бизнесу отрицательный имидж. Если бы остались в 
городе только фирмы с лицензией и исправно платящие налоги, залов игровых автоматов стало бы 
меньше в два раза. Легальный бизнес это только приветствует. 

2.Подростков в игровых салонах не бывает, их не пускает охрана. Дети могут играть только на 
легко доступных автоматах, установленных на улице или в магазинах, где вообще нет персонала при 
автоматах. Достаточно запретить ставить автоматы вне специализированных игровых салонов, и 
проблема с детской игрой будет решена. Серьезный бизнес детей к игре не допускал никогда. 

3.Убирать автоматы на окраины. Во времена сухого закона уже убирали водочные магазины на 
окраины. На их месте открылись десятки подпольных "точек". …Правоохранительные органы не смогут 
справиться с игорным бизнесом, если на его освободившееся легальное место придет криминал (если 
даже сейчас можно открыто работать без лицензий). 

4. Из помещений и павильонов игровые автоматы магазины насильно не вытесняют. Просто 
хозяевам магазинчиков сегодня часто выгоднее сдавать свое помещение в аренду, чем пытаться 
конкурировать с крупными супермаркетами, где цены уже ниже. 

5. В результате непродуманных решение по игорному бизнесу сотни человек могут остаться без 
работы. Им нужно будет платить немалое пособие по безработице. Это расходы бюджета.  

6. Немало работников в сопутствующих сферах потеряют заказы (рекламщики, общепит, 
строители и т.д.). Это тоже бюджет не пополнит. В то время как, не вкладывая в этот бизнес ни копейки, 
бюджет может получить (и получает) очень большие деньги, которые и можно направить на соц. 
нужды…. 

Н.А. [27.08.2005 00:04]  
Все-таки большинство граждан - законопослушные. И хотелось бы работать спокойно, планировать 
свою деятельность (предпринимательскую). Но ведь это совершенно невозможно! То "маршрутники"- 
предприниматели, то теперь "игровой бизнес" -предприниматели - опять помешал. … Вы что делаете? 
Люди в бизнес свои деньги вкладывают…! Работой обеспечивают. Налоги платят. Хотят работать и, 
конечно же, развиваться. Но как пойти в банк и взять кредит, если я не знаю, вдруг кому-нибудь из 
власть имущих очередная идея… в голову придет, и они опять же еще что-нибудь придумают…. Вы 
лучше посмотрите, а что собственно сделано в поддержку малого и среднего бизнеса. … Только давят и 
давят!.. 

Профи [27.08.2005 08:52]   
… Почему бы не вложить деньги в создание действительно нужного людям? Детский сад или доходный 
дом, например. Норма прибыли не та? Прав был К.Маркс, когда писал, что нет такого преступления, на 
которое не пойдет капиталист, если оно сулит ему 300% прибыли! Поверьте, имею не книжное 
представление о становлении и развитии бизнеса и в России, и в Томске. Знаком лично с сотнями 
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предпринимателей, в том числе и занятыми в игорном бизнесе. "Беспредел достал" (извините за 
жаргонное выражение) и самих добросовестных предпринимателей.  

Если уж говорить о конкретной теме, то у меня серьезные сомнения в хваленой грамотности 
владельцев сети игровых залов "Вулкан" (их по России, по-моему, уже более 250): какие надо иметь 
мозги, чтобы вложиться в создание зала над музеем жертв политических репрессий, на территории 
сквера скорби и напротив мэрии? А что, давайте, защитим их "инвестиции" в экономику Томской 
области? 

Павлик [27.08.2005 18:01] Нет плохого бизнеса 
…По сути, проблема игорного бизнеса, это как птичий грипп: яйца выеденного не стоит, зато как звучит! 
...если гражданин хочет играть - это его право, где и когда это делать, лично мне жалко заработанных 
мною денег, поэтому играть я не пойду; что касается "малолеток", то у них есть мама с папой, которые 
несут за своих детей ответственность … 

Чиновница [28.08.2005 16:36]  
В любом обществе есть правила игры, которые формулируются в нормативных правовых актах. Любое 
совещание предпринимателей не будет иметь силы, кроме рекомендательного для принятия закона. Да 
и никто им не мешает обратиться с обращением и мотивированной аргументацией, равно как и тем 
гражданам, которые считают, что 3 игровых зала вокруг их дома - дополнительные точки криминала 
вокруг их жилища. Всех вроде бы в школе писать учили и цены на писчебумажные принадлежности еще 
доступны даже для пенсионеров. 

*(. [28.08.2005 22:16]  
Конечно, проще запретить, да и все! … в общем, дифференцировано подходить желательно. А самое 
главное, чтобы дети не играли, убрать игровые аппараты типа столбиков, где нет людей, которые бы не 
допускали несовершеннолетних. Не так давно, зайдя в павильон на пересечении Елизаровых - Артема, 
в зале стоят по–моему, два игровых аппарата и играют дети, продавцы заняты покупателями. … 

AND [29.08.2005 11:38] уточнение ситуации с законом 
1. Заявление о том, что повышение налога на игорный бизнес не дало результатов, не верно. Дало, но 
оно коснулось только тех, кто эти налоги платит. Бюджет еще до введения драконовского закона опять 
недополучил немалые деньги, но, по словам Пономаренко "наполняемость бюджета доходами от 
игорного бизнеса... мало волнует". А зря. Хотя бы на борьбу с этим бизнесом деньги можно было бы 
получить уже сегодня. Если бы введение очередного двукратного повышения налога сопровождалось 
бы реальной проверкой его уплаты, автоматов в городе уже сегодня стало бы в два раза меньше … 

2.Основная задача нового закона "уберечь детей от игры и ввести возрастной ценз с 18 лет". 
Серьезные фирмы для себя установили этот ценз еще в 1995 году без всяких депутатских законов. Дети 
играют только там, где нет персонала при автоматах: в магазинах и на улицах. Запретить автоматы в 
легкодоступных местах можно было еще 3 года назад. И не стрелять сейчас "из пушки по воробьям", т.к. 
серьезного игорного бизнеса это давно не касается. Но именно из-за этого весь бизнес и хотят 
прикрыть… 

3.Относительно игровой зависимости. …Согласно клиническому руководству, утвержденному 
приказом Минздрава РФ от 6.08.1999г. №311 "...в изолированном виде, как первичное самостоятельное 
нарушение, это расстройство не встречается. Оно проявляется как симптом при уже существующих 
других заболеваниях". Закрытие залов никак не отразиться на психическом состоянии нездоровых 
людей. Они будут играть в "наперстки" или в лотереи. Проблема не в количестве автоматов, а в игорной 
культуре в обществе, правильном восприятии игры. 

4. С игровыми автоматами бороться легко, они на виду. Главное результат внешне будет 
заметен. А как быть с многочисленными СМС-викторинами (телефоны у людей отобрать?), 
виртуальными интернет-казино, лотереями. Ежедневной пропагандой игр на телевидении ("Как стать 
миллионером" и т.д.). От игровых автоматов можно хоть получать реальные налоги, которые и 
направить на культурное или спортивное развитие населения, от виртуальных или криминальных игр 
этого получить нельзя, но и запретить невозможно. 

Труженик игорного бизнеса [29.08.2005 17:51]  
Вроде бы, вы должны думать обо всех жителях, так подумайте и о тех, кто сейчас работает в сфере 
игорного бизнеса. Многие потеряют работу, их просто сократят, трудоустроить такую массу народа 
будет очень проблематично, платить пособия невыгодно. Если некоторым депутатам "не нужны деньги 
от игорного бизнеса", то тем, кто работает в этой сфере, они очень нужны. … 
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Сергей Раков [30.08.2005 19:29] как вариант решения ситуации… 
1.Надписи на игровых автоматах аналогичные надписям на пачках с сигаретами и бутылках с 
алкоголем. "Лицам до 18 лет играть запрещено". 

2.Ну и желательно видеонаблюдение с записью в том месте, где установлен автомат. 
3.Еще интересно было бы изучить мотивацию игроков с целью улучшения качества их 

обслуживания. 
…Вряд ли игра это болезнь. Порок и привычка - это сегодня ресурс развития для 

предпринимательского проекта. Но объекты борьбы с привычками - это граждане, а не "железные 
машины", пиво или сигареты. Пусть это будет на совести каждого предпринимателя. …  

… Следует лишь регулировать… интересы заинтересованных сторон конфликта с 
рациональных оснований. Рациональность сводок МВД и их привязка к игорному бизнесу пока не 
очевидны. Какие же еще есть "сырые" не интерпретированные данные по этой городской ситуации, за 
исключением результатов соц. опросов и здешнего обсуждения? Не ужели предприниматели не 
договорятся о балансе интересов потребителей, властей и местного сообщества? Может 
предпринимателям стоит вложиться в проект "Партии любителей ИГРЫ"  

Профи [03.09.2005 11:14] 
Толчком к постановке вопроса о необходимости государственного регулирования игорного бизнеса как 
раз послужили не экономические (финансовые) результаты его активного внедрения, а именно 
социальные: всё более масштабное вовлечение в азартные игры, прежде всего психически 
неустойчивых людей, вызванный этим явлением рост преступности, проблемы в семьях и т.п. и т.д. Сам 
по себе закон не устранит всех причин, толкающих людей не только в игорный бизнес, но и в пьянку, к 
наркотикам, в секты... 

Руководитель аппарата [23.09.2005 13:31] Нужно внести ясность… 
- если в первом варианте законопроекта предлагалось распространить запрет только на жилые 
помещения, рабочая группа предлагала компромиссный вариант - жилые дома за исключением 
встроенно-пристроенных помещений, то члены комитета приняли более жесткий вариант - запретить 
размещение залов игровых автоматов в жилых домах; 

- определились и с прилегающими территориями, на которых запрещается размещение залов 
игровых автоматов - теперь это территории, непосредственно прилегающие к зданиям вокзалов, 
остановочных павильонов, школ, медицинских и культурных учреждений, зданиям культовых 
учреждений и т.д. Устанавливаются эти территории в пределах землеотводов в сфере 
землепользования, землевладения или градостроительства; 

- наконец, ещё одно изменение. Если в первой редакции административная ответственность в 
виде штрафов предусматривалась за нарушение требований только собственно самого областного 
закона, то теперь устанавливается ответственность и за нарушение требований нормативных правовых 
актов, принятых органами местного самоуправления, которым делегированы полномочия по 
установлению порядка функционирования залов игровых автоматов, включая требования по площади 
залов, числу автоматов, наличию мест общего пользования, охраны, соблюдению противопожарных и 
санитарных норм..." 

Ваш С.Кузнецов 

 НАШЕСТВИЕ ОДНОРУКИХ БАНДИТОВ 
А. Дунаев [24.08.2005 21:00] об игорном бизнесе и не только 

Засилье игорных точек - это следствие бесконтрольной пропаганды порока. Поток призывов к 
сребролюбию, сладострастию, себялюбию продолжает расти и мало-помалу изменяет наше 
мировоззрение, привычки, уклад жизни. Множество реалити-шоу, формирующие стереотипы поведения, 
образ мысли молодежи; хорошо проработанная нейролингвистами реклама навязывает потребителю 
чуждые потребности; вторжение в нашу жизнь уголовной культуры. Курение, алкоголь, наркотики, азарт 
являются болезнями одного плана - души. Помимо борьбы с игорными точками нужно бороться с 
корнем зла. 

1. Как и продукты на прилавках магазинов имеют заключение санэпидемстанции о 
безвредности, так и вся информация должна проходить психологическую проверку, с целью исключить 
давление на психику человека. 

2. Проводить пропаганду здорового образа жизни (не только физически, но и духовно 
здорового). Постоянно вести разъяснительную работу о вреде курения, пьянства, наркотиков, духовных 
болезней. 
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3. Для уменьшения влияния уголовной культуры нужно ограничить ее распространение внутри 
нее самой, это возможно только изолированием заключенных друг от друга. Думаю, что при должной 
проработке идея об одиночном пребывании заключенных имеет больше плюсов для общества. 

техник [31.08.2005 13:20] "Перепрограммировать автомат для специалиста - плевое дело? 
…Процент отдачи в большинстве автоматов установлен от 90 до 96%. Изменить его действительно 
можно, но только в этих пределах…. Это записано в техдокументации к автомату. Установить процент 
меньше, чем заявлено в документации, программа не позволяет. Можно конечно написать совершенно 
новую программу, пиратскую с минимальным процентом, но это долго и дорого. При этом подобный 
фальсифицированный автомат не успеет отработать вложенные в эту подделку деньги, т.к. через 3 дня 
за него уже никто не сядет. Игроки сразу почувствуют, что автомат играет неадекватно. При этом игроки 
общаются между собой. Этот автомат и весь зал потеряет клиентуру… Кроме того, все автоматы 
сегодня по закону должны иметь сертификаты соответствия, типа и акты проверки Центра Метрологии и 
Стандартизации. Я говорю только о серьезном бизнесе, "Ромашками" и "Столбиками" в магазинах не 
занимался. (да их никто и не проверяет, спросить не с кого). … 

техник [31.08.2005 13:49] А сколько по вашим данным состоит на учете автоматов? 
…ситуацию до критической довели нелегалы и "столбики" в магазинах. Крупные фирмы всегда 
проверялись, потому что они на виду, зарегистрированы и не переезжают с места на место. А 
остальными не занимался никто. Теперь же этим законом ударят по всем без разбора. И люди, 
фактически ничего не нарушившие, останутся без работы. 

Профи [01.09.2005 08:19]  
…. по моим оценкам после введения закона в действие, а точнее - через 6 месяцев после вступления 
его в силу, в Томске останется не менее 50 залов игровых автоматов (если муниципалитет не ужесточит 
требования по числу игровых автоматов или площади зала, например)… Для справки: если будет 
принят во втором чтении аналогичный, но предельно жесткий закон города Москвы, то в столице с её 
12-миллионным населением залов будет даже меньше. 

техник [01.09.2005 10:34]  
Действительно, Москва предлагала несколько вариантов регулирования количества игровых залов. В 
том числе и привязать это количество к количеству населения в данном районе. …Вот тут-то и начнется 
самое приятно для тех, кто будет решать, какие залы убрать, а какие оставить. Пока этот проект назван 
"насквозь коррупционным". … 

…И еще … 
Пресса передергивает результаты введения повышения налога. … О первых результатах 

повышения можно говорить только в сентябре. Я лично знаю 3 зала, которые уже закрываются с 1 
сентября (стали нерентабельны). Поэтому, прежде чем вводить драконовский закон, нужно посмотреть 
в октябре, сколько залов останется (при условии, что они все платят налоги), убрать столбики из 
магазинов, и этим и ограничится. Регулирование рынка уже идет. Но у нас громкая борьба важнее 
результата, который может быть достигнут к октябрю без всей этой шумихи. 

Vita [08.09.2005 16:03]  Стеклов против игровых автоматов 
…актер Владимир Стеклов…сейчас в Томске находиться, готовиться к премьере, будет играть в новом 
частном театре. Сегодня мне посчастливилось с ним пообщаться. Он начал говорить о театре, о том, 
что сегодня в России предпочитают строить сауны, казино, ночные клубы, и всё из красного кирпича, 
или стекла и бетона, а тут в российской глубинке (это он так про нас в хорошем смысле) построили 
ТЕАТР. Фантастика! И как-то само собой получилось, задели тему "одноруких бандитов" и пивного 
алкоголизма. В принципе позиция актера Ленкома очень близка позиции депутатов. Надо признаться, 
меня это немного поразило - актер с четкой антиалкогольной позицией! … 

техник [13.09.2005 13:03]  
… изначально этот бизнес был основан только на ввозимой из-за рубежа технике. Создавались 
совместные с зарубежными компании. За последнее время в России было построено несколько 
отечественных заводов. 

Техника отечественная, по качеству почти такая же, в два раза дешевле импортной. Доходы 
зарубежных компаний и совместных предприятий стали резко падать. Необходимо стало 
скомпрометировать отечественного производителя. Это не борьба за потребителя, это всего лишь 
умелая оплаченная конкурентная борьба. Обратите внимание, нигде не упоминается о 
фальсифицированных импортных автоматах. А электроника-то такая же. 
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BookWorm [19.09.2005 11:53] Мобильные бандиты 
В который раз говорят мне люди, пользующиеся сотовой связью МТС, что им постоянно приходят на 
телефон sms-сообщения рекламного характера, приглашающие участвовать в  sms-викторинах и 
конкурсах и "заработать денег". 

Сегодня мой брат, доведенный этим мобильным спамом до белого каления, пришел в 
абонентский отдел МТС и потребовал прекратить рассылку незапрашиваемых сообщений, на что ему 
там ответили, что "эта услуга у нас не отключается"... Интересно, насколько это законно и страдают ли 
от этого люди? 

Сергей Раков [19.09.2005 13:54]  
…как "адекватный ответ", можно предложить организовать sms - опрос, какой либо радиостанцией, 
отправить сообщение на такой то номер, тем, кому надоела реклама на мобильных, эти сообщения как 
принесут деньги мобильному оператору, так и покажут "общественное мнение", которым уже можно 
мотивировать к комитету по правам потребителя, в суды и начинать представлять сотовую компанию в 
невыгодным для нее свете в СМИ. Масса рычагов уже существует... мы просто не все знаем, не умеем 
или не хотим воздействовать на социально безответственный бизнес. 

 9 ОКТЯБРЯ - СУДНЫЙ ДЕНЬ?! ВИРТУАЛЬНЫЕ ВЫБОРЫ. 
еще один житель Каштака [25.08.2005 17:09] анекдот на злобу дня 

Сидит на суку ворона и держит в клюве сыр. Внизу лиса кружит. Лиса спрашивает: "Ворона, будешь 
голосовать за Макарова ( или за Иванова, Петрова, Сидорова...)?" Ворона молчит. Вопрос повторяется 
несколько раз и ворона не выдерживает: "Да-а-а!!!" Сыр, естественно, выпал. Лиса его хвать, и нет ее. А 
ворона подумала, и говорит сокрушенно: "А скажи я нет, что бы изменилось?" 

Анархист [28.08.2005 10:41]  
 …А если не поддерживать навязанную "традицию" и не ходить на эти фарс выборы? Я полагаю, что это 
единственное правильное решение в сложившейся ситуации. И самое мало затратное, кстати. Надо 
показать власти, что мы уже поняли, по каким правилам все время вынуждены играть. Конечно выборы 
как базовый признак демократии, нужны. Но в России выборы уж очень быстро протухли, извратилась 
их суть и смысл. Надо радикально менять саму суть и соответственно систему выборов. … 

Камчадал [28.08.2005 11:36]  
 …Неявку на выборы, а это значит, в случае срыва, - повторные через пару недель, Вы называете 
наименее затратным вариантом. Сомнительно: смета выборов только по одному округу (в ГДТО вместо 
П.С.Чубика) утверждены в сумме более 1 миллиона 200 тысяч рублей. К слову, наших, бюджетных 
денег, а не денег из зарплаты чиновников. …Далее. Вы почти уверены, что выборы всё же состоятся. 
Тогда смысл акции? Попугать власть? Вновь не уверен. Испугались они лишь однажды, когда на улицы 
вышли старики, недовольные монетизацией льгот. Власть откупилась. Думаю, что какой никакой выбор 
всё же будет. Смажут картину партсписки, в которых наряду с действительно достойными людьми не 
мало и проходимцев. 

йцукен [01.09.2005 12:35]  
Вчера на работу принесли списки кандидатов, за выдвижение которых на выборы нам было предложено 
поставить подписи. Поскольку мы не знаем ничего об этих товарищах (один из которых работает в 
нашей системе, кстати) - подписываться никто не стал. Сегодня "сверху" позвонили, посочувствовали 
нам по поводу того, что как только директор узнает о том, что не подписали... в общем, жалко вас, 
сказали.  

В самой бумажке, которую предложили на подпись, указано, что ЗАПРЕЩЕНО подписывать 
тем, кто работает в одной организации, а тем более в подчинении ... И тут же такое. Это куда мы 
катимся, а? Все в возмущении сидим, но и тревожно - работа у нас хорошая, стабильная.... 

Идеолог [01.09.2005 13:01]  
В том - то и трагедия нашего государства: мало кто решится открыто противостоять системе. На это и 
расчет, и ставка - "пипл схавает". Не рискнут-де открыто выступить… Кому же захочется потерять 
приличную работу в наше время. 

Сокол [06.09.2005 03:17] Мне вчера домой позвонил Лигачев! 
… раздается телефонный звонок. Девушка тоненьким голоском говорит мне в трубку - что-то на 
подобии.---- "здрасти, мол, это из кпрф вас беспокоят. не ложите трубку - сейчас к вам обратиться 
Лигачев Егор Кузьмич. Я так и сей в ту же секунду. Действительно - как будто соединяют по коммутатору 
- по мини-АТС. Начинает говорить Лигачев. У меня секунд 30 не было возможности слово сказать - в 
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горле пересохло. А он говорит и говорит. Умные вещи. Только спустя минуту я понял, что это запись 
Лигачева. И девушка тоже - запись. Значит, Лигачев закончил говорить - а потом она вновь - голосуйте 9 
октября за кпрф. Мне вообще то было приятно. И в то же время я обалдеваю - вроде кажется - 
коммунисты - старики. Но как додумались до такого. … 

Александр [17.09.2005 00:50]  
 …самая главная беда у нас в России, области, городе - это то, что законы замечательные не работают, 
контроля нет, в суды граждане не обращаются, так как считают, что на это много времени уйдет. 
Поэтому и получается, что все замечательные решения у нас только на бумаге…. 

Работник СУ13 [18.09.2005 10:35] Нет зарплаты 
Вот в СУ-13 не платят зарплату 2 месяца, за июль и август, а часть рабочих только за декабрь получила 
деньги. Зато директор  в депутаты идет, вряд ли кто его из коллектива поддержит. Кто вот рабочим 
поможет? 

Volod [20.09.2005 09:23]  
Пока население будет выбирать депутатов по словам, а не по делам, словоблудие кандидатов и пустые 
обещания будут процветать. 

Oldy [21.09.2005 13:18]  
 …На избирателя со всех сторон несутся предостережения, типа: будьте внимательны, не выбирайте 
карьеристов, лжецов коррупционеров, проходимцев, криминалитет и прочая и прочая...  А откуда же 
народ знает "Кто есть кто "? Народ, с кандидатами в депутаты и, вообще, претендентами во всяческие 
властные структуры, на одном полевом стане не работает, за длинным столом в страду не обедает-
ужинает...  Откуда же народу знать "Кто есть кто "? Народ пользуется только слухами. Рассовывая по 
почтовым ящикам рекламные "прочпекты" и буклеты о своей необходимости народу Томска, "поливая" 
партии и друг друга грязью, кандидаты не торопятся ознакомить "народ" со своими декларациями о 
своих реальных доходах и владениях, дачах, квартирах и машинах, что записано на их ближайших 
родственников, где, кем работают их дети и куда эти дети баллотируются … Голосование и так близко к 
протестному, а тут ещё все претенденты на депутатское кресло старательно всё о себе умалчивают..., в 
грохоте обвинений себе подобных. Отсутствие показателя "против всех" - не тормоз. Можно просто 
портить бюллетени, заполняя все "клеточки" "крестиками" или не приходить вообще. … 

*гость [21.09.2005 15:35]  
Недавно одна из местных телекомпаний задавала вопрос "пошли бы вы в городские депутаты?" (цитата 
не дословная). Примечательно, что наибольшее количество позвонивших ответило что-то вроде "да, 
пошел бы, так как это способ улучшить свое материальное положение". Еще были ответы "не пошли бы, 
потому что стыдно". Звонил, конечно, не весь электорат. Но отношение населения к народным 
избранникам ужасает 

*да [22.09.2005 09:49]  
Свобода слова плавно перешла в свободу хамства и торжество не компетенции. 

эколог [22.09.2005 15:27]  
…до населения довести, что не президент и губернатор дворы должны асфальтировать, а мэр и его 
подчиненные. А это сложно. 

 НАМ НУЖЕН БУНТ "БЕССМЫСЛЕННЫЙ И БЕСПОЩАДНЫЙ"? 
цурюк [02.09.2005 11:08] "Хотелось бы сказать - очнитесь, вы, там - в Белом и Красном 
Домах. Но нет, пожалуй, стоит сказать: очнись, народ!" 

Даю 100 % гарантии, что от  всех цветов домов в Томске и области радикальных изменений в жизни не 
произойдет. Идет системный сбой в программе. … пока в Москве не почешутся, хоть мы все тут 
убьемся... Только реальный федерализм в нынешней ситуации сможет что-то изменить. Если депутаты 
Госдумы РФ, заплатив за попадание в сей орган десятки миллионов рублей (или сотни?), на полном 
серьезе обсуждают, нужна ли административная ответственность за выброс мусора из окна 
проезжающей автомашины, и какой размер штрафа установить 50 руб. или 100, то… они заняты не 
своим делом. Законы должны устанавливать региональные власти, …которые реально живут в 
конкретной специфике региона. Федерация - принимает только основные и рамочные законы, оставляя 
все реальное наполнение субъектам. Второй вариант - национализация и госплан. Третьего просто нет, 
бардак будет только прогрессировать 
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М.П. [02.09.2005 12:14]  
Отмена конфискации имущества, "либерализация" ответственности за экономические преступления, 
неграмотно осуществлявшаяся необходимая судебная реформа - всё это и многие другие, "полезные" 
для нашей страны нововведения имеют место из-за молчаливого согласия представительной власти на 
местах. Спросите, как голосовал Жидких в ГД РФ, и вам всё станет ясно. 

Никитин [02.09.2005 12:30] Власть и горожане: параллельные миры 
… реально во взаимоотношениях власти и горожан ничего не меняется - каждый занят своим делом. 
Что касается сферы ЖКХ, то сейчас она самая мутная, самая мафиозная. И власть то ли не может, то 
ли не хочет навести в ней порядок. Возникновение ТКС только усилило непрозрачность ЖКХ. Участие 
представителя ТКС в выборах в городскую Думу - это верх цинизма. За какие такие деньги человек из 
ТКС стал "пенсионером №2"? … 

KOSA [02.09.2005 13:29] Глас народа страшен, когда в нем слышен гнев. 
Я предлагаю узнавать про доходы представителей власти и если имущество, приобретенное ими, в 
сотни раз превышает их доход, то уничтожать его только массовые расстрелы правящих воров спасут 
родину. 

Наталья Завьялова [02.09.2005 18:34] От автора статьи 
В этом конкретном случае (с порванным кабелем), кроме прочего, проблема еще и в том, что народ не 
научился никого "бить рублем". И ТКС, и управляющая компания существуют по большому счету на 
деньги населения. Но об этом самом населении …думали в последнюю очередь. …есть организации, за 
деньги взявшиеся обеспечивать жильцов всеми коммунальными благами - пусть обеспечивают 
нормально. А каким способом они будут это делать - не моя проблема. Их же не интересует, откуда я 
беру деньги, чтобы за это платить. … 

Volod [03.09.2005 11:38]  
Если собственники квартир выберут форму управления домом - ТСЖ, то деньги пойдут на ремонт 
собственного дома и коммуналку. …Что касается коммуналки, то мэрия должна провести конкурс на 
обслуживание коммунальных систем города, а воду и тепло покупать у тех, кто доводит их до города, а 
не у посредников… Тогда и тарифы должны быть ниже и бардака не будет, который возник с приходом в 
Томск - ТКС (дочки московской РКС). Вы бы видели, что спускают (договоры и указания) москвичи в ТКС. 
Такое впечатление, что нас в Москве вообще за людей уже не считают…. 

Чтобы население ударило рублем надо, чтобы население было сплоченным и грамотным, а 
судебная система более оперативная, работоспособная и независимая… Вспомните: "Когда мы едины - 
мы непобедимы!"… 

Старик [03.09.2005 12:16]  
Вспомнил: был такой студенческий строительный отряд в пединституте "Venseremos" назывался. Отряд 
коммунистического труда, то есть - работали без зарплаты, которые отдавали в детский дом. Милые 
романтики. Так вот, это их лозунг - "Когда мы едины - мы непобедимы!"…Вспоминаются ритуалы 
камикадзе, шахидов и других смертников. К чему такие лозунги - заклинания? Почему нельзя по 
человечески, как говорят - цивилизованно?.. 

Секретарь обкома [04.09.2005 11:14] Власть сама подкидывает дров в огонь!  
Не срабатывает даже инстинкт самосохранения... СМИ сообщили о неуклюжих действиях власти по 
подготовке к возможному саммиту: на Красноармейской асфальтировали кусок со стороны гостиницы, 
оставив колдобины во дворе; на Нахимова покрасили фасады старых развалюх, оставив ободранными 
две другие стены и подпорки в доме (грозит обрушением); на Ленина убирают остекление балконов, 
обещая сделать его за счет бюджета, но уже в следующем году... 

Volod [06.09.2005 11:15] "Хотелось бы понять вместе с вами: что провоцирует бунт и как 
его предотвратить?" 

Бунт провоцируют отдельные люди, а за ними уже идут те, кто недоволен чем-то и иного пути они не 
видят. …коммунальная проблема стала наиболее острой с приходом в Томск ТКС. Предотвратить бунт 
просто. Надо чтобы власть не отдалялась от народа, … решая проблемы народа, а не свои личные. 

Секретарь обкома [07.09.2005 16:34]  
 …чем если не провокацией бунта, занимаются сейчас многие СМИ, в том числе и государственные? 
Посмотрите выпуски новостей, аналитические программы. 



 9

Аха [07.09.2005 21:38]  
…Про бунты. У меня сложилось такое ощущение, что 95% процентов населения России живет по 
принципу "Завтра не наступит никогда". В прошлом году пенсионеры вышли на улицы с клюками, чем 
дело закончилось? Выплеснули энергию, получили по 200 руб. и успокоились.  Теперь, похоже, ждем-с 
жилищно-коммунального бунта. Получим по 200 руб. на карманные расходы 

Секретарь обкома [10.09.2005 11:39]  
В прежние времена говорили, что в … проще попасть, чем из неё выпасть. И это было так: кумовство и 
семейственность не приветствовались. По крайне мере, этим не кичились. Сейчас ситуация 
изменилась. Яркое подтверждение - хождение во власть деток… Ставка, очевидно, делается на другие 
"завоевания" семей - административный или (и) финансовый ресурс. …повод для раздражения многих 
людей, возмущенных такой наглостью, но, главное, понимающих, что ничего не могут с этим пока 
сделать! Самая серьезная злость - злость на собственное бессилие! 

Андрей [14.09.2005 13:50]  вообще воду горячую когда-нибудь дадут или нет?  
ЖЭУ стрелы на ТКС, ТКС на ЖЭУ…уже сильно хочется кинуть в окно ЖЭУ гранату 

Ваня [23.09.2005 13:54]  
… Идея ТКС … объединение сил и средств для восстановления разрухи, вопрос каким образом эту 
идею внедрить в жизнь. Также как идея социализма ведь хороша, но не смогли в нашей стране 
построить, а другие этой теорией воспользовались. … 

бюджетник [25.09.2005 07:39] повышение зарплат? 
Предлагаю обсудить инициативы Путина и Единой России о повышении зарплат. Если верить ТВ и 
газетам, они сводятся к тому, чтобы прибавить терапевтам по 10.000, а медсёстрам по 5.000? 
Получается, что власть решает социальные вопросы эпизодически, какими-то отдельными урывками. 
Одна только прибавка медсестре составит больше вся зарплата квалифицированного врача, учителя 
или доцента ВУЗа (включая все возможные доплаты и надбавки)! Тогда нужно так же подойти к 
повышению зарплат в ЖКХ: слесарям 2-го разряда (не 1 и не 3-го), и в школах - прибавить по 10.000 
учителям географии … и школьным гардеробщицам - по 5.000. А все остальные с носом. … 

Профи [25.09.2005 11:12] "Эта вещь будет посильнее "Фауста" Гёте 
Закон о монетизации - лишь цветочки... Что значит - повысить зарплату только участковым врачам, 
врачам общей практики в поликлиниках, медсестрам в здравоохранении или только классным 
руководителям в школах? Колоссальное социальное напряжение, как минимум! Как без нянечки или 
санитарки, врача "узкой" специализации", учителя - предметника или технички? Невольно вспомнишь 
нашего современного "Цицерона" - В.С.Черномырдина: "Хотели - как лучше, а получилось - как 
всегда!"… 

Вчера послушал у Познера во "Временах" мнение М.Зурабова: остальные врачи более 
эффективно встроены в систему платной медицины, указанные же категории обслуживают наиболее 
нищих, поэтому взять плату ни официально, ни неофициально не могут. Следуя этой логике, можно ли и 
предметникам в школе сказать - у вас больше возможностей решать проблемы за счет родительской 
платы? Одним словом, как говорят на Руси: "Не мытьем, так катаньем!" внедряются платная медицина и 
платное образование. По-сути поощряются "поборы" и взятки. А некоторые, наивные, говорят о "смене 
курса"!? Курс прежний - капитализация всей страны! …В любом случае, как следствие, следует ожидать 
роста тарифов за платные услуги и роста объемов самих платных услуг! 

 МЕЖВУЗОВСКАЯ БОЛЬНИЦА 
Старик [13.08.2005 09:43]  

 … как стало известно, отдел по труду и социальной политике аппарата думы готовит конкретные 
предложения по улучшению медицинского обслуживания студентов и аспирантов. 

Студент (пока здоровый) [14.08.2005 10:00] Конкретное предложение: 
Чтобы хоть немного разгрузить Межвузовскую больницу, нужно, наконец, прекратить незаконную 
практику, когда вузами признаются только ею выданные больничные и справки. 

Натали [15.08.2005 12:15]  
Комитет по социально-политическим вопросам МП уже не первый месяц занимается изучением дел в 
м/в больнице, на сегодняшний день проведён опрос студентов на предмет замечаний и направлены 
письма в ректораты всех ВУЗов с просьбой объяснить, почему принимаются справки только из м/в 
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больницы. К данному проекту уже присоединились специалисты из "большого" комитета по труду и 
социальным вопросам. Запланировано несколько мероприятий на конец августа, начало сентября…. 

Камчадал [05.09.2005 12:34]  
…напрашиваются, по крайней мере, два-три предложения: 

- признать незаконным установление порядка, когда в качестве документального свидетельства 
пропуска занятий по уважительной причине признается только справка из межвузовской; 

- найти такую организационно-правовую форму для данного заведения, которая позволяла бы 
ВУЗам на долевых или иных началах участвовать в софинансировании; 

- рассмотреть возможность создания филиалов или иных подразделений в общежитиях или, по 
крайней мере, в студгородках. 

Андрей [08.09.2005 14:06]  
Слышал, что в соседнем Новосибирске студенты, являющиеся коренными жителями города, имеют 
право получить мед. обслуживание, как по месту прописки, так и по месту обучения. Имеют ли такое 
право томские студенты? Вам должно быть это известно. 

Андрей [08.09.2005 14:33]  
В российском городе Астрахани с 1-го сентября 2005 г. прекратила работу студенческая поликлиника. 
Студенты теперь будут обслуживаться в городских поликлиниках по месту жительства или по месту 
временной регистрации. Диспансерные осмотры — в поликлиниках по месту расположения учебного 
заведения. Иностранные студенты, приобретя полис ДМС (добровольного медицинского страхования), 
смогут обслуживаться в любом выбранном ими лечебном учреждении. Учащиеся из стран СНГ — 
Казахстана, Украины, Белоруссии — по действующим соглашениям по-прежнему смогут получать 
бесплатно экстренную помощь, остальное лечение будет оплачиваться из их личных средств. 
Информация пресс-службы местного самоуправления г. Астрахани.  

Андрей [09.09.2005 17:31]  
… конкретный случай, когда студенту 2-го курса пришлось продолжить обучение на платном отделении. 
С парнем во время каникул произошел несчастный случай. Так как он не томич и вообще из другого 
региона, лечение соответственно проходил не по направлению томской межвузовки. Академический 
отпуск ему оформить не удалось именно из-за того, что отец студента не мог попасть к врачу в 
межвузовке за свидетельством для сына. Человеку пришлось несколько раз за сотни километров 
приезжать в Томск, чтобы попасть на желанный прием. Справки из других мед. учреждений в ТГАСУ не 
признаются.... 

Андрей [12.09.2005 13:51] … Вопрос нужно обсуждать, обсуждать с народом.  
Например, я хочу принять участие в решение проблемы, которая действительно существует. Так 
сказать почувствовать свою причастность. Но я не могу посещать ваши встречи. Мне удобно обсуждать 
проблему именно на форуме. Во-первых, потому что к обсуждению можно подключиться в любой 
момент, когда мне удобно. Во-вторых, в любой момент можно пролистать и посмотреть о чем в 
конкретном случае идет речь. И в третьих, можно спокойно обдумать и ответ свой написать, а не 
выступить. Не так ли? … 

бывший студент [16.09.2005 10:06]  
… проблема с очередями в межвузовке немного преувеличена. Очереди в регистратуру, на прием к 
врачам, на сдачу анализов существуют в большинстве поликлиниках. Нам не раз приходилось отстоять 
в очередях в детской поликлинике. Приезжать рано утром, занимать очередь в регистратуре, потом 
бежать домой за чадом, вернувшись отстоять в очереди. При этом ребенок хочет есть, спать и т.п. и 
плюс беспокоишься по поводу работы, как бы не вызвать не одобрение со стороны начальства. 

Андрей [16.09.2005 17:23]  
…Ну, так боритесь за свои права. У нас ведь как, ворчим только тогда, когда столкнулись с проблемами, 
а на следующий день все забудем, по крайней мере, что-то изменить постарается далеко не каждый... 
Всем хочется, чтобы за нас все сделали. Не кажется вам, что это и является признаками 
иждивенчества? 

Томские СМИ сообщили об открытии филиала поликлиники №1 на Степановке. Мол, Резников 
нашел спонсоров. Может, стоит поинтересоваться, как это было сделано. … 

студент [23.09.2005 15:55]  
«Что лучше - предоставить студентам право выбора больницы или строить новую М/в на московском 
тракте, там ведь скоро новые общаги сдадут?»  
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Сдается мне, дать право студентам выбирать. Просто считаю этот вариант наиболее 
реалистичным. Новая межвузовка тоже не плохо, у СибГМУ была бы кафедра на собственной 
территории. 

 АКВА-ПАРК НА "ЮЖНОЙ" 
Oldy [19.09.2005 12:39]  

Площадь Южная, является "жемчужиной" нашего города. Уже сейчас, в связи с массовой застройкой, 
самой пл.Южная, Мокрушинского направления и посёлка Зонального, она стала основательно 
перегруженной.  

А тут ещё есть мнение (или решение), о строительстве около стадиона "Буревестник" аква-
парка, который "оттяпает" ещё два гектара Рощи, к тому же потребуются ещё площади под дороги и 
автостоянки, с соответствующими ограждениями и ограничениями по свободному перемещению 
граждан, к аква-парку не имеющими отношения. Мне видится такое "хозяйствование" в зоне отдыха 
горожан и гостей города неразумным. Пока не поздно, предлагаю всем участникам Форума, а особенно 
депутатам, "проникнуться и озадачиться" назревающей ситуацией и подыскать для аква-парка более 
подходящее место 

читатель [22.09.2005 08:16]  
…Нашим "класс-имущим" все бы развлекаться. И никак они не пойму, а вернее понимают, что делают 
они для себя и своих близких, зная, что простой народ не сможет занять свой досуг во всех этих 
спортивных заведениях - нет средств. Но шуму много, авось глупый народ поймет, что эти блага для 
него. 

…Я уже как-то упоминал о выступлении главы администрации села Парабель, который 
высказался так: "Повальное обнищание нашего населения привело к тому, что в нашем селе с 
населением 6 тысяч человек уже больше 2 тысяч автомобилей, а вы не предусматриваете мне средств 
на ремонт дорог!" В Томске не пустует ни один ночной клуб, бассейн, теннисный корт и т.д. Число 
"таксопарков" зашкаливает за 3 десятка... Хватит уже про "жидкий суп и мелкий жемчуг"! 

Куприяшенко Анна [22.09.2005 14:10] "Нет" аква-парку на Южной 
Неужели один только депутат Юрий Целищев считает, что строительство и эксплуатация аква-парка на 
Южной, как-то не вяжется с задачами оздоровления жителей? Ведь это очевидно, что вместо хорошего 
и активно используемого всеми (спортсменами и не спортсменами) места для отдыха и спорта мы 
получим очередную закрытую для большинства простых людей зону роскоши.…  

если для семейных прогулок с маленькими детьми есть еще Лагерный Сад, Буфф-Сад, 
Городской Сад, сквер по улице Дзержинского, то для желающих заняться спортом, проживающих далеко 
от Академгородка или стадиона Кедр, альтернатив стадиону и парку на Южной просто нет. Аква-парк 
станет настоящей катастрофой для многих и многих. 

пловец [22.09.2005 16:02]  
Да лучше уж построили бы этот аквапарк. А то понастроят вместо него просто дома, и вообще всего 
лишитесь. Да еще и район людьми будет перезагружен. Территория просто очень удобная. Как не 
бейтесь, не сохраните вы статус-кво. 

Куприяшенко Анна [22.09.2005 17:47]  
…О застройке на этом месте говорить вообще странно - ведь там берег рушится. Полоса несколько 
метров шириной каждый год реально падает и вымывается. 

Старик [23.09.2005 08:28] Лучше не иметь информации вовсе, чем иметь искаженную или 
неполную. 

"...Депутаты обсудили проблему возможного строительства аквапарка за стадионом "Буревестник". Ю. 
Целищев: "Более уникального ландшафта для подготовки атлетов не, если там построить этот объект, 
то спортсменам придется уйти на трассы к дороге". М. Максимов: "По последней информации, никакого 
аквапарка там не будет". Б. Мальцев: "Предлагаю построить аквапарк на границе Томска и Северска как 
первый шаг к объединению. Давайте занимайтесь уже созданием спортивных сооружений на деньги 
частных инвесторов. А эти бюджетные деньги надо пустить на повышение зарплаты тренерам и 
физкультурникам". Ю. Целищев предложил создать коллегию, которая определит наиболее 
привлекательные объекты для потенциальных инвесторов и механизмы их привлечения..."  

"Томские новости", 22.09.2005 
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 ЦЕНЫ НА БЕНЗИН 
Открытая в июле прошлого года эта тема, вопреки ожиданиям, не вызвала обсуждения. Всего 8 

сообщений за весь год. Однако в августе тема была реанимирована Анархистом, который предложил 
выход из бензинового кризиса. (Ниже).  

Анархист [28.08.2005 15:05] 
…С удивлением констатировал, что эта тема не очень интересует население нашего города. Может 
быть, нам такие цены на бензин вполне по плечу? Американцы от таких же цен уже воровать бензин на 
заправках начали. Хотя их зарплаты раз в 5-10 выше. Любая всласть позавидует нашей. Такой народ 
вывели (слава селекции), что можно задирать цены хоть на космические высоты. Народ все стерпит… 
Просто все понимают, что наше возмущение никакого желаемого эффекта не даст. … Местные власти 
просто бессильны перед этим ценовым беспределом. К ним и апеллировать бесполезно. А Москва - это 
не совсем Россия. …мы можем маленько повлиять на ситуацию. Я предлагаю всемерно 
минимизировать расход бензина. Не рвать с места, не гонять как угорелые, избегать лишних поездок и 
т.п. Вроде бы мелочи, но на конъюнктуру повлияет. … 

девяносто второй [09.09.2005 21:15] Другой аспект этой же проблемы 
Я только что вернулся из отпуска. Отдыхал на курортах Краснодарского края. И меня поразила одна 
деталь – стоимость бензина (92, в частности) была ниже Томской. Так, литр 92 стоит 15 руб. 90 коп., а у 
нас 16 рублей... Мы живем в нефтедобывающем регионе, а там курорт. … ехал туда (в Сочи) отдыхать 
на поезде практически через полстраны и смотрел на цены. Везде бензин стоит ниже, чем в Томской 
области. … почему мы в нефтедобывающем регионе должны платить за бензин больше, чем в других 
регионах России, в том числе и в Сочи. Может быть, команде Кресса стоит отбросить эфемерные 
проекты и заняться земными проблемами – ценами на бензин. Могу подсказать и другую проблему – 
газификация Томска. …Может Администрация Томской области бросит заниматься несбыточными 
идеями, вроде IT – зон и прочих инкубаторов, и начнет решать земные проблемы. 

*Цу [11.09.2005 16:21]  
… в России ужО все давно имеет мировую цену, за исключением стоимости труда. Так-таки когда ждать-
то приемлемых цен на оплату труда?? 
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